
Президиум ЦК КПРФ принял реше-
ние о голосовании против поправок в 
Конституцию.

На 1 июля назначено голосование по 
поправкам в Конституцию России. Среди 
них есть важные и обнадёживающие. Но 
в целом они не ведут к отказу от прези-
дентского самовластия и олигархического 
правления. Внесённые поправки не дела-
ют Россию социальным государством. Не 
защищают общество от разрушительного 
воздействия русофобии и антисоветизма. 
Не обеспечивают национальную безопас-
ность и подлинный суверенитет.

В этих условиях позиция КПРФ по «об-
щероссийскому голосованию» основана на 
конкретных выводах и твёрдых принципах.

1. Мы не голосовали за ельцинскую 
конституцию, навязанную в 1993 году. 
Данный документ пропитан кровью защит-
ников Дома Советов, гарью войны в Чеч-
не, слёзами униженных и ограбленных. 
Она узаконила воровскую приватизацию, 
открыла шлюзы погрому в экономике и 
медицине, науке, культуре и образовании. 
Все эти годы только наша партия настой-
чиво боролась за пересмотр Конституции 
на основе главного принципа: власть и 
собственность – народу.

2. Когда конституционная реформа на-
чалась, мы безотлагательно включились в 
работу. КПРФ внесла 108 поправок к Основ-
ному закону. Мы предлагали провести их 
широкое обсуждение. Фактически власть 
проигнорировала 15 ключевых предложе-
ний, направленных на решительную сме-
ну порочного социально-экономического 
курса. Парламентское большинство «Еди-
ной России» отказалось поддержать все 
наши законы, улучшающие положение 
трудящихся.

3. Поправки, вынесенные на голосо-
вание 1 июля, не меняют сути Основного 
закона, по которому Россию принуждали 
жить четверть века. По существу «партия 
власти» отказывается мирно и демокра-
тично развернуть курс корабля с названи-
ем «Россия». Новый вариант Конституции 
лишь усиливает президентский диктат и 
закрепляет олигархическое господство, 
ведущее страну к катастрофе. Если сегод-
ня не изменять курс в интересах народа, 
страну ждут углубление раскола, жесто-
чайший кризис и хаос. Как мы видим, гло-
бальный спекулятивный капитализм идёт 
вразнос. России крайне опасно плестись в 
хвосте этой системы. Пора выйти из под-
воротен одряхлевшего капитализма к об-
ществу справедливости и всестороннего 
прогресса, к обществу социализма.

4. Поправки в Основной закон не могут 
приниматься впопыхах. Мы уже потребо-
вали созвать Конституционное Собрание, 
внесли проект закона о его формировании. 
Вместо этого «Единая Россия» спешно 
протащила поправки в Конституцию через 
Госдуму. Их тут же утвердил Совет Феде-
рации. Об их одобрении заявил президент 
страны. В таких условиях голосование 1 
июля носит скорее ритуальный характер. 
Оно не имеет статуса референдума, не 
стыкуется с избирательным законодатель-
ством. Всё это в очередной раз разоблача-
ет фальшивость буржуазной демократии.

5. «Общероссийское голосование» 
Центризбирком организует по юриди-
чески сомнительной процедуре. Каж-
дая конкретная поправка отдельно не 
голосуется. «За» или «против» измене-
ний можно высказаться только «оптом». 

КоРонавиРус отПРавляет людей 
в «самоизоляЦию», 

а Басманный суд – Под аРест
Заявление Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова

Басманный районный суд арестовал на два месяца извест-
ного политолога Н.Н. Платошкина. Его обвиняют в «склонении 
к совершению массовых беспорядков»,  а также в «публичном 
распространении заведомо ложной информации об обстоятель-
ствах, представляющих угрозу жизни и безопасности граждан». 
Формулировки довольно туманные и вызывающие недоумение. 
Прежде всего, непонятно, как почтенный доцент, до сих пор не 
организовавший ни одного митинга, мог создать угрозу массовых 
беспорядков. Еще меньше бывший дипломат похож на  телефон-
ного террориста.

Скорее всего, арест Н.Н. Платошкина  вызван нарастающим 
скатыванием властей к полицейщине, их стремлением заткнуть 
рот любым проявлениям недовольства. 

И объектом преследований являются левые силы и, особен-
но, КПРФ. Уже который год продолжается форменный беспредел 
в отношении депутата Государственной Думы 6-го созыва, члена 
КПРФ Владимира Бессонова. На основании абсолютно лживых 
обвинений его осудили на три года тюрьмы с поражением в по-
литических правах на 20 лет. 

Пытаются расправиться с использованием профессиональных 
рейдеров над бывшим кандидатом в президенты России от КПРФ, 
главой совхоза имени Ленина Павлом Грудининым. Идёт постоян-
ное давление на главу одного из лучших хозяйств в России комму-
ниста И.И. Казанкова. Арестам под надуманными предлогами то 
и дело подвергаются местные руководители КПРФ. Число актов 
произвола против активистов нашей партии измеряется десятка-
ми. 

С другой стороны, правоохранительные органы уже больше 
года не могут найти преступников, искалечивших члена КПРФ 
Ивана Егорова, вскрывшего грубейшие нарушения закона в ходе 
президентских выборов 2018 года в Москве. 

КПРФ осуждает репрессии в отношении политических акти-
вистов вне зависимости от их партийной принадлежности. Мы 
убеждены, что только содержательный диалог власти с оппози-
цией может создать основу для вывода России из тяжелейшего 
кризиса, созданного не столько эпидемией коронавируса, сколь-
ко грубейшими ошибками в социально-экономической политике.

Мы призываем все народно-патриотические силы сплотиться, 
чтобы дать отпор полицейщине и защитить интересы трудового 
народа России.  

КПРФ – за Конституцию 
справедливости и народовластия

Заявление Президиума ЦК КПРФ

8 июня 2020 года состоялось 
всероссийское собрание руково-
дителей региональных партийных 
организаций. его в режиме видео-
конференции провёл Председа-
тель ЦК КПРФ Г.а. зюганов. темой 
разговора стало заявление ЦК 
КПРФ по голосованию по поправ-
кам в Конституцию России.

Охарактеризовав углубляющийся 
системный кризис капитализма, Ген-
надий Андреевич подчеркнул, что 
в таких условиях бедные нищают, 
средний класс разоряется, а богатые 
богатеют («олигархия за два месяца 
хапнула 62 миллиарда долларов или 
почти четыре триллиона рублей»). 
Значит, продолжение того курса, 
который определён Конституцией, 
бесперспективно, тупиково. «По-
правками в Конституцию нам пред-
лагают узаконить старый порядок, 
сделав лишь косметический ремонт 
ельцинской Конституции, за которую 
мы никогда не голосовали, – ска-
зал Г.А. Зюганов. – Подготовленные 
нами 15 принципиальных поправок 
выбросили на свалку. Власти меч-
тают любым путём пропихнуть свои 
поправки, поэтому заложили голосо-
вание в течение недели безо всякого 
народного контроля. КПРФ считает, 

что за правительственные поправ-
ки коммунисты голосовать не будут, 
и мы призываем всех голосовать 
против них. Нам нужна Конституция 
справедливости и народовластия». 
Главное сегодня – чёткая позиция 
и борьба за интересы трудящихся, 
резюмировал Г.А. Зюганов и предло-
жил высказаться регионам.

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин сообщил о но-
вом проекте. ЦК КПРФ запускает 
электронную платформу для изло-
жения своей позиции по поправкам 
в Конституцию, доступную для всех 
граждан страны и предусматриваю-

щую обратную связь с избирателями 
(www.redvote.ru). Причём, голосова-
ние на ней будет идти за каждую по-
правку отдельно, а не скопом за все 
сразу, как сейчас предлагают вла-
сти.  

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ В.И. Кашин рассказал о работе 
Штаба протестных действий. Напом-
нил о Всероссийской протестной ак-
ции 20 июня, о начале Великой Оте-
чественной войны 22 июня, о Параде 
Победы 24 июня, о том, что автопро-
бег «Марш Победы» по 123 городам 
страны завершится к сентябрю, а 6 
сентября на Красной площади в Мо-

скве пройдёт массовый приём в пио-
неры.

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Д.Г. Новиков озвучил рекомен-
дации по ключевым идеологическим 
документам последнего времени. На-
звал три главные темы спецвыпуска 
газеты «Правда» – Орловский эко-
номический форум, позиция КПРФ 
по здравоохранению и анонс статьи 
Г.А. Зюганова «Русский стержень 
Державы». Разъяснил, почему нель-
зя бойкотировать голосование по по-
правкам в Конституцию, а лучше вы-
разить своё отрицательное мнение 
на этом «дорогостоящем социологи-
ческом опросе».

На связь с Москвой выходили 
самые крупные региональные орга-
низации КПРФ, от Якутии до Кали-
нинградской области. Первый се-
кретарь Чувашского рескома КПРФ 
В.С. ШУРЧАНОВ назвал заявление 
Президиума ЦК КПРФ верной, прин-
ципиальной позицией, мужествен-
ным решением партии. Поскольку со 
стороны властей идёт огромное дав-
ление на массы. «Предложенные на-
роду поправки в Конституцию не ме-
няют сути правительственного курса. 

Обсудили заявление Президиума ЦК КПРФ по поправкам в Конституцию страны
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Открыты безграничные возможно-
сти для подтасовок. Голосование 
становится многодневным. Власть 
усиленно проталкивает электронное 
и почтовое голосование, за которым 
нет форм общественного контроля. 
Оно служит полигоном для отработ-
ки новых приёмов фальсификации 
на будущих выборах.

6. Происходящее заведомо под-
рывает легитимность результатов 
голосования. Власть уклоняется 
от полноценного диалога и шаг за 
шагом ставит под сомнение законо-
дательную базу, на которую должно 
опираться российское государство. 
Это развязывает руки политическим 
авантюристам, которые готовы по-
дорвать гражданский мир и делают 
ставку на хаос по сценарию бан-
деровского майдана. В России не 
должна повториться трагедия укра-
инского народа.

7. Реальная политика требу-
ет активного участия масс. Бойкот 
«общероссийского голосования» 
ничего не даст. Быть гражданином, 
значит бороться за судьбу стра-
ны. Власть должна знать позицию 
граждан и считаться с их волей. Мы 
уверены, что каждому следует вы-
сказать своё мнение в соответствии 
с совестью, с заботой о будущем 
своих детей и внуков. Каждый при-
зван решить: можно ли голосовать 
за «новое издание» ельцинской 
конституции? наш ответ – нет. 
Поддержать такой документ мы 
не можем. Так было в 1993-м, так 
будет и теперь.

8. КПРФ настаивает на принци-
пиальном ремонте Основного за-
кона. Недопустимо подменять его 
«косметикой». Нельзя игнориро-
вать ключевые потребности страны 
и народа. Поэтому мы продолжим 
борьбу за созыв Конституционного 
Собрания. За честное и легитим-
ное голосование. За полноценный 
референдум. За Конституцию наро-
довластия и справедливости.  

Наша альтернатива – это про-
грамма мобилизации России ради 
динамичного движения вперёд. 
Она предполагает: создание Пра-
вительства Народного доверия, 
национализацию ключевых отрас-
лей, стратегическое и тактическое 
планирование, формирование бюд-
жета развития, возрождение науки 
и культуры, образования и здра-
воохранения, отказ от повышения 
пенсионного возраста, поддержку 
народных предприятий и комплекс 
других мер.

Пандемия коронавируса и пси-
хоз страха резко усилили кризисные 
явления в мировой экономике. Ра-
стёт острое недовольство миллио-
нов людей. Оно проявилось даже в 
США, где прокатились уличные бес-
порядки. Глобальный капитализм 
не способен решить порождённые 
им же проблемы. Системный кри-
зис несёт миру смертельную угрозу. 
Противостоять ей можно только на 
принципах социализма. КПРФ – за 
их закрепление в Основном законе, 
за их уверенное и неукоснительное 
воплощение в жизнь.

Геннадий зюГанов,
Председатель ЦК КПРФ.

В ельцинской Конституции приори-
тет отдаётся частной собственно-
сти в ущерб общенародной, пра-
вам и свободам граждан в ущерб 
правам трудового народа. В итоге 
человек не имеет гарантированно-
го права на труд. Соответственно, 
не может идти речь о его благосо-
стоянии. Нынешние поправки этого 
не учитывают. Это главный недо-
статок сегодняшней Конституции, 
которая не гарантирует право на 
труд, на бесплатные медицину, об-
разование, жильё,  – сказал Вален-
тин Сергеевич. – Мы поддерживаем 
заявление Президиума ЦК КПРФ и 
будем вести работу с учётом новых 
форм, озвученных Ю.В. Афониным. 
Сегодня утром мы получили спец-
выпуск газеты «Правда» и стали его 
распространять. Развёрнута работа 
и по статье Г.А. Зюганова «Русский 
стержень Державы». 

Далее В.С. ШУРЧАНОВ расска-
зал о предстоящих выборах в Чува-
шии, о том, что на должность гла-
вы республики от КПРФ выдвинут 
депутат Госсовета Чувашии А.М. 
Андреев. Напомнил, что чуваши до-
бровольно вошли в состав Руси в 
1551 году. Как люди православной 
культуры они едины с русским на-
родом, у них общая судьба. Не зы-
блем принцип дружбы народов. 24 
июня Чувашская Республика будет 
отмечать свой 100-летний юбилей. 
Но из-за коронавируса основные  
праздничные мероприятия будут 
перенесены на август-сентябрь.

Г.А. Зюганов прокомментировал 
выступление В.С. ШУРЧАНОВА: «К 

юбилею Чувашии готовится медаль. 
Республика всегда славилась тем, 
что следует в русле дружбы народов 
и принципа интернационализма. Го-
род Чебоксары отличается чистотой 
и аккуратностью». И выразил благо-
дарность партийному активу респу-
блики за проводимую работу.

Подытоживая, Г.А. Зюганов пред-
ложил регионам проголосовать, 
поддерживают ли они позицию Пре-
зидиума ЦК КПРФ по поправкам 
в Конституцию. Все высказались 
«за». Геннадий Андреевич напом-
нил, что 4 – 5 июля состоится Пле-
нум ЦК КПРФ и семинар первых се-
кретарей региональных партийных 
отделений. Он также обратился к 
президенту В.В. Путину с предло-
жением не драпировать «маской» 
Мавзолей В.И. Ленина во время Па-
рада Победы 24 июня и вернуть го-
роду Волгограду имя Сталинград.

Итоги участия в собрании деле-
гации Чувашской республиканской 
организации КПРФ подвёл секре-
тарь Чувашского рескома КПРФ А.В. 
Шурчанов. Он подтвердил, что по-
зиция голосования по поправкам в 
Конституцию была ясна изначально. 
Бойкотировать голосование нельзя. 
Важно прийти и проголосовать про-
тив поправок. Поскольку нынешняя 
Конституция не защищает интересы 
трудового народа. И призвал акти-
визировать работу по подготовке к 
выборам. Сообщил, что уведомле-
ние о планирующемся митинге во 
время Всероссийской протестной 
акции 20 июня уже подано.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

КПРФ – за Конституцию 
справедливости и народовластия

Заявление Президиума ЦК КПРФ

Обсудили заявление Президиума ЦК КПРФ 
по поправкам в Конституцию страны

Президент России Владимир Путин отчитал 
руководство Красноярского края за медленную 
реакцию на чрезвычайную ситуацию с разливом 
дизельного топлива на ТЭЦ в Норильске. Власти 
отреагировали на ситуацию только два дня спу-
стя, признался губернатор Александр Усс. В свя-
зи с аварией возбуждены уголовные дела. 

агентство Regions.ru задало вопросы пер-
вому заместителю председателя Комитета 
Госдумы РФ по бюджету и налогам валентину 
ШуРЧанову: «Как бы вы прокомментирова-
ли ситуацию с аварией на тЭЦ в норильске? 
можно ли было предотвратить это ЧП? Кто 
должен нести ответственность за аварию и её 
катастрофические последствия для окружаю-
щей среды?»

– Безусловно, отвечать должен, прежде все-
го, собственник объекта, где произошла авария, 
– ответил Валентин Сергеевич. – Существуют же 
определённые нормативы, определяющие прави-

ла эксплуатации разного рода оборудования на 
такой мерзлоте, как в Норильске. Потепление там 
действительно возможно, но специалисты должны 
были это понимать, чтобы разработать и принять 
упреждающие меры. На всех нефтехранилищах 
делается обваловка земли, т.е. вокруг ёмкостей 
создаются валы такой высоты, за которые топли-
во, если резервуары начнут протекать, не сможет 
выйти. А там, видимо, обваловки не было. Но мне 
кажется, и на мерзлоте можно обеспечить безо-
пасность, чтобы ничего не вытекало. 

Теперь предстоит разобраться, насколько 
проектанты оказались добросовестными и на-
сколько собственник соблюдал все нормативы и 
требования, графики ремонтных, профилактиче-
ских и прочих работ. При этом нужно учитывать 
ещё и то, что об аварии не сразу были проин-

формированы чрезвычайные службы. Не знаю, 
почему решено было сначала ничего никому не 
сообщать. Спутники же летают, интернет рабо-
тает, поэтому скрыть такие вещи практически не-
возможно.

Хорошо ещё, что дизтопливо с водой не сме-
шивается, а остаётся на её поверхности. Но ведь 
вылились огромные объёмы. А если это попадёт 
в Карское море, то те же американцы сразу нач-
нут кричать: вот, мол, русские не могут контроли-
ровать свои арктические пространства, давайте 
разделим Арктику между всем миром! Поэтому 
надо, не жалея сил и средств, скорее собрать всё 
разлившееся топливо. 

Проблема оказалась по-настоящему серьёз-
ной, и различные международные силы теперь 
могут воспользоваться ею в своих интересах.

Дети войны, лишённые счастли-
вого детства, взрослели рано. Вме-
сте со взрослыми ковали Победу в 
тылу, восстанавливали разрушен-
ное войной хозяйство. К сожалению, 
сегодняшнее положение «детей вой-
ны» оставляет желать лучшего. Рост 
цен на продукты и лекарства, повы-
шение тарифов ЖКХ съедают все их 
крохотные сбережения. Создаётся 
впечатление, что государственная 
машина стремится избавиться от 
«детей войны», как от балласта.

На таком фоне не может не радо-
вать принятие Госсоветом Чувашии 
регионального закона о «детях вой-
ны», вступившего в силу с 27 апреля 
2020 года. Он выстрадан многолет-
ней работой фракций КПРФ в Госу-
дарственной Думе и республикан-
ском парламенте. Закон определяет 
статус «детей войны» как граждан 
родившихся в период с 22 июня 1927 
года по 3 сентября 1945 года и про-

живающих на территории Чувашии. 
Им выдаётся удостоверение уста-
новленного образца. Получать удо-
стоверения нужно в органах соцза-
щиты по месту жительства.

К сожалению, в принятом законе 
мало льгот. «Детям войны» полага-
ется лишь внеочередной приём на 
обслуживание в собесе да в медуч-
реждениях. А каких-либо материаль-
ных льгот, как, скажем, у ветеранов 
труда, не заложено. Говорят, из-за 
отсутствия средств в бюджете. И 
обещают вернуться к этой проблеме 
в следующем году. Что ж, «детям во-
йны» остаётся ждать и надеяться на 
лучшее. Мы ведь долго ждали при-
нятия закона. И ещё подождём…

в. степанов, 
председатель Чувашского 

республиканского отделения 
Общероссийской общественной 

организации «Дети войны».  

Закон принят, но вопросы осталисьв ЦентРе внимания – 
ПодГотовКа К выБоРам

депутат Государствен-
ной думы РФ, первый 
секретарь Чувашского 
рескома КПРФ валентин 
ШуРЧанов с рабочим 
визитом побывал в горо-
де Канаш.

На его встрече с главой 
администрации Канаша 
В.Н. Михайловым были обсуждены городские проблемы и перспективы 
социально-экономического развития Канаша, вопросы, связанные с обра-
щениями граждан. Валентина Сергеевича интересовало, насколько регу-
лярно выплачивается зарплата на предприятиях, возможности расширения 
медицинской помощи населению, проблемы с водоснабжением и водоот-
ведением, развитие инфраструктуры вокруг строящейся скоростной авто-
магистрали.   

Затем Валентин ШУРЧАНОВ провёл рабочее совещание с первыми се-
кретарями канашских горкома и райкома КПРФ Д.В. Петровой и Л.А. Аниси-
мовой. Обсуждалась готовность местных партийных отделений к предстоя-
щим мероприятиям и к выборам 2020 года. Шла речь и о рекомендациях ЦК 
КПРФ по общероссийскому голосованию по поправкам в Конституцию РФ.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Об аварии на ТЭЦ в Норильске

Окончание. Начало на 1-й стр.
Окончание. Начало на 1-й стр.
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30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

10 июня 2020 года отмечается 75-летие со 
дня создания Группы советских войск в Гер-
мании. вспомним историю.

В соответствии с директивой Ставки Верховно-
го Главнокомандования СССР №11095 от 29 мая 
1945 года, подписанной И.В. Сталиным, первый 
Белорусский фронт был переименован в Группу 
советских оккупационных войск в Германии. Ко-
мандующий войсками фронта маршал Советского 
Союза Г.К. Жуков стал главнокомандующим этой 
группой. Группа просуществовала до 31 августа 
1994 года. В начальный период в ней насчитыва-
лось до 2,9 млн. военнослужащих.

По директиве №11096 от 29 мая 1945 года 
первый Украинский фронт был переименован в 
Центральную группу войск. Главнокомандующим 

назначен маршал Советского Союза И.С. Конев. 
До 1955 года группа дислоцировалась на терри-
тории Австрии и Венгрии, а с 24 октября 1968 по 
21 июня 1991 года – в Чехословакии. Численность 
группировки – 38 800 человек.

По директиве №11097 от 29 мая 1945 года 
второй Белорусский фронт был переименован в 
Северную группу войск, главнокомандующим ко-
торой назначен маршал Советского Союза К.К. 
Рокоссовский. Группа размещалась на террито-
рии сначала Германии, потом Польши (до 15 сен-
тября 1993 года). Численность – более 300 тысяч 
человек.

По директиве №11098 от 29 мая 1945 года тре-
тий Украинский фронт переименован в Южную 
группу войск, главнокомандующим которой на-

значен маршал Советского Союза Ф.И. Толбухин. 
Группа размещалась в Болгарии и Румынии (1945 
– 1947 годы), Венгрии (с 24.11.1956 до 19.06.1991 
года). Численность – свыше 300 тысяч человек.

От имени Союза ветеранов ГСВГ и стран Вар-
шавского договора Чувашской Республики» хоте-
лось бы поздравить ветеранов, исполнявших во-
инский и гражданский долг за пределами нашего 
Отечества, и членов их семей с 75-летием  со дня 
образования групп советских войск в Германии и 
на территории других государств Европы. 

м.н. семёнов,
председатель Совета Союза ветеранов ГСВГ 

и стран Варшавского договора Чувашской 
Республики, полковник МВД в отставке.   

3 июня 2020 года состоялась 
запись программы «точка зре-
ния» телеканала «Красная ли-
ния», прошедшая в режиме видео-
конференции. ведущий передачи 
дмитрий аграновский вместе с 
научными экспертами пригласил 
на запись и первого заместителя 
председателя Комитета Государ-
ственной думы РФ по бюджету и 
налогам в.с. ШуРЧанова. темой 
передачи стало обсуждение пра-
вительственного плана спасе-
ния экономики, представленного 
премьер-министром м.в. мишу-
стиным президенту страны в.в. 
Путину. Президент велел план до-
работать и с 1 июля приступить к 
его реализации.

– Ваше мнение о плане, Вы ве-
рите в параметры заявленных 
роста зарплат, снижения без-
работицы? – спросил ведущий у 
Валентина Сергеевича.

– В данный план наша фракция 
КПРФ своих предложений не пред-
ставляла. Хотя в правительстве 
имеется вся база наших предложе-
ний, в том числе и Антикризисная 
программа КПРФ. Правительствен-
ный план мы восприняли с инте-
ресом. Это ведь важно для всей 
страны. Хотя обсудить его ещё не 
успели, к июлю рассмотрим. Моё 
мнение – план не просчитан, даны 
лишь общие заверения и прогнозы. 

На указанные цифровые показате-
ли вряд ли страна выйдет так скоро. 
Сегодняшняя безработица – глав-
ный бич. Малый и средний бизнес 
затормозились, у народа нет дохо-
дов, значит, не стоит рассчитывать 
на повышенный спрос, а без него не 
бывает развития экономики. 

– Как по-Вашему, правитель-
ство извлекло уроки из прошло-
го?

– Вряд ли. За отправную точку 
надо брать уровень развития эконо-
мики в 1990 году. Сегодня он состав-
ляет 78% от 1990 года. Могу при-
вести цифры по Чувашии. Сегодня 
промышленное производство в ре-
спублике составляет только 76% от 
уровня 1990 года, сельское хозяй-
ство – 74-76%, инвестиции – 44%, 

строительный подряд – 33-36%. В 
советское время средняя зарплата 
в республике была 78% от средне-
российской, а сегодня – 58-62%. Ре-
альные доходы населения равняют-
ся 56% от среднероссийских.

Стране нужна комплексная про-
грамма развития на 20 лет вперёд. 
Мы же видим в представленном 
плане одни намерения. Нужно вер-
нуться к советскому планированию.

– 5 триллионов рублей, кото-
рые правительство собирается 
потратить на восстановление 
экономики, это много или мало? 
Где их взять?

– Источниками могут быть Фонд 
национального благосостояния, но 
я не уверен, реальные ли там день-
ги или только бумаги на них, госу-
дарственные облигации и т.д. Но 
должно быть государственное регу-
лирование, а не слепая надежда на 
рынок, который «сам всё отрегули-
рует». Нужно в корне пересмотреть 
бюджетно-налоговую, таможенную 
и финансово-банковскую политику, 
подчинить Центробанк правитель-
ству. Сегодня он обслуживает инте-
ресы мировых спекулянтов, но не 
нашей страны. Пока правительство 
следует в фарватере буржуазной 
политики. 

5 триллионов это и много и мало 
одновременно. Мои предложения 
таковы. Надо пересмотреть законы 

о банкротстве, о госзаказе и госза-
купках. На всё это требуется поли-
тическая воля, которой пока не на-
блюдается.

– По данным соцопросов, се-
годня люди больше надеются не 
на государство, а на собствен-
ные силы. Спасёт ли экономику 
и страну правительственный 
план?

– Действительно, правительство 
помогает только банкам, выделяя им 
денежные средства, а реальной эко-
номике, от которой зависит благосо-
стояние людей, не помогает. Наша 
фракция в Госдуме не согласна с 
предложением властей ввести по-
часовую оплату труда вместо МРОТ. 
Это выгодно работодателям, но не 
работникам. Большинство людей 
не ощущают поддержку со стороны 
правительства. Предлагаемый план 
страну не спасёт. Нужно вернуться 
к системе советского планирования, 
развивать интеллектуальные отрас-
ли экономики, дающие толчок всем 
остальным отраслям, науку. Пред-
ставленный же правительственный 
план это план в интересах крупной 
буржуазии и международного капи-
тала. Нам с этим не по пути. Стране 
нужна другая власть. За неё и бо-
рется КПРФ.

Пресс-служба
Чувашского рескома КПРФ.   

6 июня Председатель ЦК КПРФ, Руководи-
тель фракции КПРФ в Государственной думе 
Г.а. зюганов рассказал журналистам о пози-
ции партии, касающейся предстоящего голо-
сования по поправкам в Конституцию.

«Наша партия высказала своё отношение к го-
лосованию по поправкам в Конституцию, - сказал 
лидер коммунистов. - Президиум ЦК КПРФ при-
нял официальное заявление, оно опубликовано. 
Но в тот же вечер в программе у Соловьёва про-
звучали вопросы: почему коммунисты не хотят 
голосовать за укрепление государственности, за 
социальное государство, за хорошее образова-
ние? Но разве мы против этого? Мы двадцать раз 
вносили закон «Образование для всех», который 
гарантирует бесплатное образование и первое 
рабочее место. Но в «Единой России» никто не 
проголосовал за этот закон».

«Мы восемь раз вносили закон о «детях вой-
ны». Их 11 миллионов, и они сегодня живут в ни-
щете. У них Гитлер отнял детство, а Ельцин от-
нял последние права. Но ни один представитель 
«Единой России» не поддержал этот уникальный 
закон».

«Мы вносили предложение, - продолжил лидер 
КПРФ, - о национализации минерально-сырьевой 
базы, чтобы все недра работали на каждого че-
ловека, а не на кучку упырей-олигархов. За три 
месяца пандемии коронавируса олигархия хапну-
ла в России 62 миллиарда долларов или четыре 
с лишним триллиона рублей! Между тем средний 
класс, работавший, в основном, в сфере услуг, 

сейчас почти весь разорился. Мы, в свою оче-
редь, предложили оказать помощь гражданам и 
поддержать производство. Но и это наше предло-
жение не было поддержано».

Далее Геннадий Андреевич дал оценку «пакет-
ному голосованию» по поправкам в Конституцию. 
Это, по его словам, примерно то же самое, что го-
лосовать одновременно и за индексацию пенсий 
и за легализацию наркотиков.

«Ельцинскую Конституцию мы не приняли, 
и не могли принять, - подчеркнул Г.А. Зюганов. - 
Она преступна по своей сути, насквозь пропитана 
кровью защитников Дома Советов, гарью войны в 
Чечне, невиданной воровской приватизацией, уни-
чтожившей целые отрасли промышленности».

«Мы внесли 108 поправок, - напомнил Генна-
дий Андреевич. - И проголосовали за первона-
чальный пакет, который предусматривал кое-какие 
меры социальной поддержки для граждан. Но ни 
одна из наших 15 принципиальных поправок, ко-
торые изменили бы социально-экономический 
курс, дали бы возможность стране дышать, раз-
виваться, использовать свои гигантские богат-
ства, не была принята Думой».

«Мы направили письмо президенту, касаю-
щееся народных предприятий, - рассказал лидер 
КПРФ. - Вместо ответа получили рейдерский на-
лёт на подмосковный совхоз имени Ленина, по-
пытку удушить СПК «Звениговский» в Марий Эл. 
Более того, восьмой год преследуют нашего де-
путата Бессонова только за то, что он выступил 
против нынешних порядков. Продолжаются пре-

следования и других наших товарищей».
«Поэтому мы призвали членов партии голо-

совать против поправок в Конституцию. Мы не 
можем за это голосовать, - подчеркнул Г.А. Зюга-
нов. - Но мы продолжим борьбу за нормальный 
ремонт Конституции. В соответствии с законом, 
он должен быть проведён путём созыва Консти-
туционного Собрания. И мы уже внесли соответ-
ствующий закон. Ремонту Конституции должно 
предшествовать глубокое обсуждение, которого 
практически не было. Мы за то, чтобы был про-
ведён референдум, решения которого получат за-
конную силу».

«Мы прямо обратились к гражданам: нельзя 
отсиживаться! Ты только тогда являешься граж-
данином, когда активно борешься за свою держа-
ву, за своих детей и внуков, когда ты приходишь 
на избирательный участок, чтобы выразить свою 
точку зрения. Поэтому надо идти и голосовать 
по совести. Пусть каждый проголосует так, как 
считает нужным. А мы одновременно 15 своих 
ключевых поправок вынесем на народное голосо-
вание.  Уверен, что абсолютное большинство из 
них будет поддержано», - дал свой прогноз лидер 
КПРФ.

«Мы за то, чтобы продолжить эту работу. Счи-
таю, что она может дать хороший результат. А пока 
«Единая Россия» со своей командой занимается 
не проведением законов, а очередной спецопера-
цией и махинацией. Нас это не устраивает!», - с 
возмущением заметил Г.А. Зюганов.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Г.А. Зюганов: «Почему мы против поправок в Конституцию»

Они служили за пределами страны

Валентин ШУРЧАНОВ ответил на вопросы «Красной линии»
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С днём рождения:
Кондратьев александр валерьяно-

вич, ПО-35, г. Чебоксары.
Баранов владимир николаевич, г. 

Алатырь.
Чегуров владимир александрович, 

савина елена станиславовна, Алатыр-
ский район. 

Рахванов владимир юрьевич, 
Чиршкасинское ПО, матвеев дмитрий 
валерьевич, Синьял-Покровское ПО, 
Чебоксарский район.

Просов виталий васильевич, Чле-
нов Геннадий иванович, никифоров 
анатолий васильевич, степанова на-
талья валерьевна, Филиппов виктор 
Петрович, Мариинско-Посадский район. 

Чебоксарский горком КПРФ сообщает 
об уходе из жизни на 101-ом году члена 
Коммунистической партии с 1945 года

савинова Георгия ивановича
и выражает самые искренние соболез-
нования его родным и близким.

        
     

        
        
        

         
      Чебоксарскую правду 
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Поздравляем!

КоРотКой стРоКой
 Госдума рассматривает за-

конопроект, которым предусма-
тривается запрет на взимание 
комиссии при расчётах граж-
дан за жилищно-коммунальные 
услуги. Законопроект поддержал 
президент В.В. Путин, так что на-
дежды на принятие закона вели-
ки.
 Объём просроченных кре-

дитов микрофинансовых органи-
заций вырос до 51,3 миллиарда 
рублей. возвращать микрозай-
мы перестала почти половина 
россиян — 41 процент.
 с 1 августа 2020 года на 

9,13% будут повышены нако-
пительные пенсии. Перерасчёт 
пройдёт беззаявительно и кос-
нётся 80 тысяч человек. Как со-
общили в Пенсионном фонде, по-
вышение коснётся и участников 
программы софинансирования 
пенсионных накоплений. Таких 32 
тысячи человек. Их пенсия повы-
сится на 7,99%.
 на фоне роста заболе-

ваемости гриппом в Чувашии 
на 27,3% в полтора раза вы-
рос среднемноголетний уро-
вень заболеваний внеболь-
ничной пневмонией. По данным 
управления Роспотребнадзора, 
зарегистрировано 2884 случая 
заболевания (на 26,7% выше про-
шлогоднего), а также 34 леталь-
ных исхода. А от коронавирус-
ной инфекции скончалось уже 
18 пациентов. 
 По данным Чувашстата, на 

1 января 2020 года в республике 
насчитывалось 212,5 тыс. че-
ловек с денежными доходами 
ниже величины прожиточного 
минимума. Это 17,4% всего на-
селения Чувашии.
 в Чебоксарах планируют 

заменить 9 тысяч ртутных улич-
ных светильников на более эко-
логичные светодиодные. Ради 
экономии электроэнергии.
 до 5 декабря 2020 года в 

посёлке восход алатырского 
района должны быть построе-
ны дороги. Из республиканского 
бюджета выделено 51,5 млн. ру-
блей. Дороги пройдут по улицам 
Гагарина, Молодёжной, Юбилей-
ной, Школьной, а также по про-
езду от Юбилейной улицы до 
Школьной.
 с 8 июня в Чувашии воз-

обновились пассажирские 
перевозки по междугородным 
(межмуниципальным) маршру-
там. Автобусы начали совершать 
регулярные рейсы. 
 Бывший депутат ЧГсд 

виктор Шмаков проиграл суд 
Чебоксарской мэрии о защите 
своей деловой репутации. А 
арбитражный управляющий ООО 
«Победа» подал иск на него и его 
компаньона о взыскании с них 
205,8 млн. рублей.
 Чувашия подала заявку на 

создание терри-
тории опережа-
ющего развития 
в новочебоксар-
ске. Канаш полу-
чил такой статус 
в 2018 году.

К 100-летию Чувашской автономии

Зрелищные мероприятия 
переносятся на август

24 июня празднование 100-летия Чувашской автономии пройдет в 
усечённом формате. основные массовые мероприятия переносятся 
на август, сообщает пресс-служба администрации главы республики.

В день Республики 24 июня состоится заседание Высшего экономи-
ческого совета, на котором будет представлена программа социально-
экономического развития Чувашии на ближайшее пятилетие. В Чебок-
сарах откроют обновлённую Красную площадь, а в Красных Четаях 
– площадь Победы и пешеходную аллею. В Национальном музее откро-
ется выставка национального костюма «Золотая россыпь веков», кото-
рая будет демонстрироваться несколько месяцев.

Часть июньских мероприятий – флешмобы, фотоакции и конкурсы – 
пройдут в режиме онлайн. Основные же культурные события будут со-
вмещены с днём Чебоксар. 13 августа под открытым небом состоится по-
каз мюзикла «Нарспи», 14 и 15 августа пройдёт фестиваль классической 
музыки «Берег классики».

16 августа на Творческом бульваре в Чебоксарах состоится фестиваль 
«Тăван Атăл», пройдет всероссийский конкурс мастеров декоративно-
прикладного искусства «Русь мастеровая». Кульминацией праздника 
станет вечернее выступление звёзд эстрады на Красной площади. Со-
стоится театрализованное представление, световое и лазерное шоу, 
гала-концерт международного фестиваля фейерверков «Азамат».

А Чебоксарский международный кинофестиваль пройдет с 19 по 25 
августа.

в честь дня рождения великого русского поэта а.с. 
Пушкина в селе октябрьское мариинско-Посадского 
района коммунисты и их сторонники возложили цве-
ты к мемориальной доске. 

Как известно, Александр Сергеевич проезжал через 
село Исмели (сейчас – Октябрьское) и ночевал на почто-
вой станции. В честь его пребывания на нашей земле в 
1998 г. в Октябрьском был сооружён памятный знак.

мариинско-Посадский горком КПРФ.

в помещении Чувашского рескома КПРФ прошел 
литературный вечер, на который собрались чебок-
сарские коммунисты вместе с детьми.

Первый секретарь Чебоксарского горкома КПРФ Ев-
гений Воронков говорил о значении русского языка в 
объединении всех народов России, о его государствоо-
бразующей роли. Другие выступающие читали стихи 
великого поэта, вспоминали моменты его биографии, 
цитировали его высказывания о родном языке. Детвора 
охотно участвовала в конкурсах. Были определены и по-
бедители конкурса детских рисунков, приуроченного ко 
Дню русского языка.

Активное участие в подготовке и проведении празд-
ника приняли заведующий отделом организационно-
партийной и кадровой работы Чувашского рескома 
КПРФ Виктор Макаров, депутат Чебоксарского город-
ского Собрания депутатов Иван Галкин, секретарь 
Чебоксарского горкома КПРФ Роман Лобанов, комму-
нисты Екатерина Никитина, Ольга Алексеева, Зоя Се-

мёнова, Сергей Тверсков.
Закончился вечер чаепитием.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

алатырские коммунисты и сторонники КПРФ про-
вели праздничное собрание.

Пушкинский день введён в России в 2011 году по ини-
циативе Всероссийского Созидательного Движения «Рус-
ский Лад» и фракции КПРФ в Государственной Думе, со-
общил член бюро Алатырского горкома КПРФ, член Союза 
журналистов России, руководитель Чувашского региональ-
ного отделения ВСД «Русский Лад» и местного отделения 
Союза писателей Чувашии Александр Киреев. «Русский 
язык жил, живёт и будет жить, пока мы живы и пока мы 
говорим, пишем и думаем на нём», — подчеркнул Алек-
сандр Валерьевич, добавив, что язык — это основа обра-
зования и культуры всего народа и мироощущения каждого 
человека. И что возможность в полной мере наслаждаться 
письменной речью и шедеврами отечественной и мировой 
литературы появилась у людей после победы Великого 
Октября и начала массовой кампании по борьбе с без-
грамотностью населения, благодаря чему к началу 1930-х 
годов свыше 80% населения нашей страны умели читать 
и писать, а Советский Союз вскоре превратился в самую 
грамотную, читающую и образованную страну в мире.

Александр Киреев передал в дар горкому КПРФ сбор-
ники, посвящённые работе движения «Русский Лад» за 
2019 год, сборник стихов известных российских и совет-
ских поэтов «Памятник Пушкину – русский народ», а так-
же экземпляр недавно изданного коллективного сборника 
стихов и прозы местных авторов о Великой Отечествен-
ной войне «Раненое эхо».

Затем присутствующие посмотрели видеопрезента-
цию, посвящённую известным отечественным поэтам и 
писателям — юбилярам 2020 года, и фильм-концерт «Го-
ворим на русском языке».

В завершение первый секретарь Алатырского горкома 
КПРФ О.Е. Гринбладт вручил партийный билет одному из 
молодых жителей Алатыря, связывающему свои надеж-
ды на возможные перемены к лучшему с Коммунистиче-
ской партией и воплощением в жизнь её политической и 
социально-экономической программы.

сергей Гурьев.
Фото михаила соколова.

Все мы говорим на русском языке


